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浙江八领域推动责任保险

近日， 浙江省政府发布进一步发

挥保险功能作用促进该省经济社会发

展的意见，要在八个领域推动、推行及

完善相关责任保险； 将开展住房反向

抵押养老保险试点， 以及开展区域性

巨灾保险试点工作等。

《意见》指出，采取政府引导、市场

运作、立法保障等方式，大力发展责任

保险，逐步建立事前风险预防、事中风

险控制、 事后理赔服务相统一的公共

风险管理机制。

《意见》提到，要在八个领域推动、

推行及完善相关责任保险，具体包括：

推动出台环境污染强制责任保险试点

工作的政策意见，在重金属、化工等重

污染高风险行业试行强制性保险；以

市为单位建立符合实际、 相对成熟的

医疗责任保险体系； 研究制订推广火

灾公众责任保险的政策意见； 开展平

安综治责任保险试点等等。（曾福斌）

人保财险

上海自贸区支公司挂牌

昨天， 人保财险上海市自贸区支

公司正式挂牌成立， 此举标志着国内

最大财险公司正式“搭车”自贸区，开

启保险业务创新之旅。

据介绍， 人保财险公司密切关注

自贸区政策法规、保险商机，已在上海

市分公司层面成立自贸区研究推进小

组， 积极对自贸区内各项政策进行分

析和研究，并在航运保险、责任保险、

巨灾保险、 再保险模式等方面与政府

部门沟通，寻找创新切入点。

（杨丽花）

信托业换帅再添新例

中诚信托酝酿人事变动

证券时报记者 刘雁

今年以来信托公司密集换帅，中

诚信托将成为最新一例。 知情人士透

露， 中诚信托现任董事长邓红国将调

任嘉实基金任董事长一职， 现任总经

理王少华将接任董事长， 目前中诚信

托正走相关报批程序。

据了解，中诚信托目前已向监管

部门申报相关材料，但尚未获得正式

批文， 因而公司对外亦未有正式公

告。 证券时报记者登录该公司网站发

现，在董事长致辞一栏中的署名仍为

邓红国。

资料显示， 现年

59

岁的邓红国，

曾任职于央行和银监会，

2010

年起担

任中诚信托董事长一职。 王少华曾担

任南方证券海口分公司总经理，

1996

年参与筹建中煤信托，

2002

年起担任

总经理至今。

中诚信托是银监会直管的信托公

司之一， 由成立于

1995

年

11

月的中

煤信托改制而来。 截至

2013

年底，中

诚信托管理信托资产

3572

亿元，年内

实现净利润

18.5

亿元，多项数据在行

业排名靠前。

邓红国即将加盟的嘉实基金是中

诚信托的控股子公司。 嘉实基金创建

于

1999

年，为中国“老十家”基金公司

之一， 截至去年底， 资产管理规模达

3500

亿元，居行业前列。 据了解，现任

嘉实基金董事长安奎将退休，此前，他

曾担任中诚信托副总经理。

对于中诚信托此次高管调整，有

业内人士认为， 这或与该公司今年以

来曝出的风险事件有关。今年年初，中

诚信托发行的“诚至金开

1

号”集合信

托计划曾上演兑付危机， 最终以部分

打破刚性兑付为结局。

7

月，中诚信托发行的“诚至金开

2

号”宣布延期，截至目前，融资方新

北方公司与前期意向整合方的二次整

合工作没有取得实质性进展， 项目重

组暂告失败。目前，中诚信托正在寻找

新的重组方。

不过，有接近该公司的人士称，中

诚信托此次人事变动与上述信托计划

出现风险并未有直接关系，毕竟“诚至

金开

2

号” 目前还处于紧锣密鼓的处

置阶段，最终的处理结果并未出炉。

太保携手华为开展战略合作

�日前，太保集团与华为签署战略

合作协议。基于该协议，双方将联合成

立“新技术应用实验室”，发挥各自业

务领域的优势， 互相学习实验室运行

机制、 企业技术创新工作机制以及创

新孵化机制。 这标志着双方在信息通

信技术

(ICT)

领域展开全面深入合作，

共同研究保险行业下一代

ICT

架构，

推动新技术在保险业的应用。

根据协议，华为将为太平洋保险

提供基于云计算和大数据的

ICT

基

础架构及解决方案， 来支撑业务战

略发展，并确保移动信息安全；中国

太平洋保险将运用风险管理经验和

多元化综合服务平台， 为华为提供

全方位风险保障解决方案及资金管

理服务。

（CIS）

国金证券筹划定增 今起停牌

国金证券今日公告称， 正在筹划

非公开发行股票重大事项。 鉴于该事

项存在不确定性， 为保证公平信息披

露，该公司股票、可转换公司债券自

9

月

18

日起停牌，预计

5

个工作日内公

告并复牌。 （杨庆婉）

郑永刚回归正德人寿任董事长

曾因“不交纳党费”被免党委副书记职务

证券时报记者 潘玉蓉

郑永刚回归正德人寿了， 这次是

出任董事长。 昨日，保监会网站公布的

行政许可结果显示，郑永刚担任正德人

寿董事长的任职资格被核准。 此前，他

曾担任正德人寿总裁兼首席运营官。

郑永刚作为民营企业家， 是杉杉

控股董事局主席，参股多家银行，在保

险领域也多有涉足。 郑永刚此次回归

正德人寿，将如何完善公司治理，受到

业内关注。有业内人士预计，郑永刚很

可能会起用原新华人寿总裁何志光担

任正德人寿总裁。

去年，郑永刚作为股东方代表，进

入正德人寿管理层， 担任正德人寿总

裁兼首席运营官。 然而半年后———去

年

10

月正德人寿忽然发布内部通知，

免去郑永刚公司首席运营官职务，并

暂停其公司总裁职务。 市场上传出公

司管理层和股东之间不和的消息。

今年

4

月， 正德人寿再度发布消

息，免去郑永刚党委副书记职务。正德

人寿曾回复媒体关于郑永刚的免职原

因称，“郑永刚长期不参加正德人寿党

组织生活和党委会议， 无故连续

8

个

月以上不交纳党费， 不执行公司党委

决议和不做党委安排的工作， 给公司

造成了恶劣负面影响。 ”

今年

6

月， 保监会对正德人寿开

出暂停业务的监管函， 指出该公司存

在虚增资本、偿付能力不足等问题。随

后，正德人寿在官网上四度公开喊冤，

受到业界关注。据监管部门后续披露，

正德人寿还存在着股东之间斗争激烈

等问题。

6

月

30

日晚，在距离保监会对正

德人寿提出的整改大限几个小时前，

正德人寿公告称， 按照保监会监管函

要求，公司全体股东协商一致，决定以

增资方式解决偿付能力问题。 保监会

也认可了正德人寿的整改方案，“对抗

监管”风波告一段落。

有消息称，“股东协商一致增资”

后，正德人寿董事长张洪涛“因身体原

因”退休，担任公司荣誉董事长。 证券

时报记者昨日致电正德人寿欲求证此

事，但截至发稿时仍未获得回复。

光大兴陇信托揭牌 部分高管职位调整

证券时报记者 杨卓卿

日前， 光大兴陇信托揭牌仪式在

甘肃兰州举行。

证券时报记者获悉， 脱胎于甘肃

信托的光大兴陇信托工商登记变更手

续已完成， 而近期公司的部分人事变

更也已完成。

部分高管职务已变更

甘肃省政府金融办信息显示，该

办公室原主任及一位原副主任均于日

前调任光大兴陇信托。其中，金融办原

主任陆代森任光大兴陇信托监事会主

席， 原副主任梁春满则出任光大兴陇

信托副董事长。

此外，证券时报记者发现，光大兴

陇信托官网已进行更新， 以紫色及黄

色为主色调的页面很容易让人联想到

光大集团徽标

(LOGO)

的颜色。

对于外界关注的董事长和总经理

人选， 光大兴陇信托相关人士向证券

时报记者表示，“公司工商登记变更已

完成，但公司治理架构尚未完全敲定，

相关信息目前不方便对外透露。 ”

不过， 从光大兴陇信托官网披露

的部分活动信息看， 原甘肃信托相关

高管的职位已经发生变更。例如，原甘

肃信托党委书记解冰华的职位变更为

光大兴陇信托工会副主席； 原甘肃信

托办公室主任鲁林岐的职位则变更为

光大兴陇信托综合管理部副总经理。

光大集团拿下信托牌照

作为光大集团升级全金融牌照集

团的最后一步， 光大集团收购甘肃信

托从一开始便是业界关注点。

甘肃省信托 （原甘肃省投资信托

公司）成立于

1980

年，是国内最早成

立的信托投资机构之一， 也是甘肃省

首家省属金融机构。 公司注册资本金

为

10.18

亿元。

今年

5

月

26

日，银监会批复同意

了光大集团收购甘肃信托的交易。

7

月

7

日，甘肃信托完成工商变更后，正

式更名为“光大兴陇信托”。

此前， 该公司三大股东分别为甘

肃省国有资产投资集团， 持股比例为

92.58%

，天水市财政局持股

4%

，白银

市财政局持股

3.42%

。

如今， 光大兴陇信托股东分别为

光大集团持股

51%

，甘肃省国有资产

投资集团持股

41.58%

， 天水市财政

局、白银市财政局持股比例不变。

甘肃信托

2013

年年报显示，截至

去年末， 该公司总资产为

15.5

亿元。

去年，甘肃信托实现营业收入

3.68

亿

元，其中利息净收入为

3606.77

万元，

手续费及佣金净收入为

2.57

亿元；净

利润为

1.95

亿元。

民生银行洪崎：小微战略不变

证券时报记者 杨庆婉

董文标离开之后， 民生银行的战

略定位会改变吗？昨日，民生银行董事

长洪崎在上交所“银九月”业绩路演上

表示， 民生银行服务于小微企业的战

略定位已探索

5

年， 将会一直坚持这

种战略，同时在客户服务、流程管理、

成本控制等方面进一步完善。

因“小微” 而生

一个月前， 董文标离开民生银

行， 出任民生投资股份公司董事长，

民生银行董事长之职由洪崎担任。 民

生银行素以小微业务著称，昨日洪崎

在路演时表示，这种战略定位将一直

坚持。

“民生自筹建时即为小微企业服

务，中间虽然做了战略调整，但

2009

年便回归定位”，洪崎表示，

2009

年民

生银行确定小微银行、民营银行、零售

银行的定位，至今已有

5

年时间。

截至

6

月末， 民生银行的小微金

融客户有

235

万户。据了解，虽然战略

不变，但从去年下半年起，民生银行便

将小微金融的管理流程、 客户结构进

行梳理和调整， 目前客户从生产型为

主逐渐转为消费型企业。

专注于小微贷款的银行不良率压

力较大。行长助理林云山称，民生银行

上半年小微不良率为

0.69%

， 绝对值

不算高，从今年的发展态势判断，大面

积的不良正逐步见底。

“去年以来，我们整体单户贷款

额度低于

100

万， 正在推行的 ‘微

贷’、‘微微贷’ 额度分别在

50

万、

30

万以下。 ”林云山透露，民生已退出了

约

4

万户小微企业贷款，但客户总数

仍在上升。

社区银行何时盈利受关注

去年三季度起， 民生银行大力试

点社区银行，至今已有

4000

多家社区

网点。 关于社区银行的成本和盈利能

力也一度成为舆论焦点。

据林云山介绍， 一家社区银行完

整一年的费用在

100

万左右，这是全国

的平均水平，北京、上海会更高一些。

“社区银行对存款的拉动需要一

个过程， 大部分社区银行开设时间较

短，未来盈利将来自两方面：存款和资

产管理（即理财类产品销售），需要一

定的规模和周期”，林云山表示，今年

以来民生银行个人客户数量增长

21%

， 以此估算今年可能增长超过

40%

， 这将是民生银行历史上增长态

势最好的一年。

关于定位，林云山表示，社区银行

包括金融类业务和非金融服务， 金融

类业务目前主要是产品销售和牌照业

务方面， 产品方面主要推信用卡和消

费信贷进入社区银行， 目前受客户的

欢迎程度在预期之内。 非金融服务包

括互惠通、代收、代缴，更多的服务以

线上为主，未来将推自助银行、移动运

营和社区服务。

18家银行推“宝”类产品 近期最高收益4.86%

证券时报记者 蔡恺

互联网金融对商业银行的影响在

深化， 银行也陆续推出在线余额理财

产品。日前，建行的“宝”类产品“速盈”

上线，据证券时报记者不完全统计，推

出这类产品的银行已达

18

家，目前最

高收益率为

4.86%

。

银行系添新丁

据了解，建行推出的“

T+1

”现金

管理类产品“速盈”近日在部分地区

低调上线，对接“建信现金添利货币

市场基金”， 单个基金账户首次单笔

最低认购金额为

100

元。 “‘速盈’已

过了募集期，需要到

10

月才能再度申

购。”深圳建行一位理财经理告诉证券

时报记者。

据记者不完全统计， 目前推出余

额类现金管理产品的银行已有

18

家，

银行系“宝宝”军团在近一年内迅速壮

大。国有大型银行方面，除了农行尚未

推出该类产品外，中行的活期宝、工行

的薪金宝、交行的快溢通、建行的速盈

均已上线。

股份制银行方面有

7

家有“宝”类

产品，包括民生银行的如意宝、中信银

行的薪金煲、招商银行的朝朝盈等。

至少有

6

家地方性商业银行推出

“宝”类产品，包括南京银行的鑫元宝，

上海银行的快线宝， 杭州银行的幸福

添利等。 外资银行方面仅有南洋商业

银行（中国）的“智慧金”。

这些银行系“宝”类产品大部分对

接的是基金公司的货币基金产品，且

在申购、赎回方面设置了“

T+1

”、“

T+

0

”等便捷措施，有的产品还能实现支

付消费、还信用卡、取现等功能。 业内

人士表示，可以看出，银行系“宝”类产

品在用户体验方面做了一些功课。

在收益率方面，银行系“宝”类产

品的收益与互联网系“宝”类产品不相

上下。中国电子银行网数据显示，截至

9

月

16

日，“宝”类产品的收益率前三

名依次是苏宁的零钱宝、 江苏银行的

开鑫盈和中国银行的活期宝，

7

日年

化收益率分别为

5.046%

、

4.86%

和

4.757%

。

银行系“宝宝” 有优势

至此，银行系“宝”类产品队伍已

形成一定规模， 余额类理财产品不再

是互联网企业独有。有业内人士称，银

行推出“宝”类产品实属应对互联网金

融和利率市场化的无奈之举。

长城证券银行业分析师黄飚对证

券时报记者表示， 一家银行如果不推

出“宝”类产品，存款可能会持续流失

到其他机构，但如果跟风推出，则会造

成活期存款转化成高成本存款， 对利

差有负面影响； 然而，“两害相权取其

轻”， 一些业务能力比较强的银行，还

是敢于推出这类产品。

北京银行董事长闫冰竹曾表示，

银行推出类余额宝产品与其说是被动

反击，还不如说是主动学习、拥抱互联

网金融，通过“宝”类产品兼顾收益和

流动性的特点， 满足客户多元化的财

富管理需求。

普益财富研究员方瑞对证券时报

记者表示，与互联网系产品相比，银行

系“宝”类产品仍有一定优势。首先，客

户对银行的信任程度较高；第二，银行

本身已拥有很多有可投资资金的客

户；第三，银行与自家“宝”类产品除

了在销售渠道方面的合作外，也可在

交易、投资等方面提供便利，如资金

交易实时到账、优先吸收自家“宝”类

产品资金等， 从而提升产品流动性和

收益率。

数据来源：中国电子银行网 蔡恺/制表 周靖宇/制图


